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I. Uiteenzetting van Minister Didier Gosuin I. Exposé introductif du Ministre Didier 
Gosuin

Het ontwerp van ordonnantie wijzigt, ingevolge de zesde 
staatshervorming, een aantal bepalingen met betrekking tot 
de  advies-  en  bemiddelingsorganen  inzake 
werkgelegenheid,  in  het  bijzonder  inzake  het  betaald 
educatief verlof en het Ervaringsfonds.

Eén van de onvermijdelijke processen op de achtergrond 
van een bevoegdheidsoverdracht van de federale Staat aan 
de gefedereerde entiteiten is uiteraard het aanwijzen van de 
juiste  instanties  en  hun  rol  in  heel  de  ketting  van  de 
beleidsvoorbereidende en -uitvoerende procedures, schakel 
per schakel en stap voor stap.

Het  ontwerp van ordonnantie  strekt  ertoe de adviesrol 
van de federale sociale partners te verschuiven naar hun 
Brusselse evenknieën. Wij beloven de sociale partners dat 
de aangelegenheden die op federaal vlak paritair beheerd 
werden  ook  op  gewestelijk  vlak  verder  paritair  beheerd 
zullen worden.

In de beleidsverklaring voor het Gewest staat ook dat het 
sociaal overleg de hoeksteen moet blijven van ons sociaal 
model. Het ontwerp van ordonnantie is een eerste stap in 
de uitvoering van die verbintenissen, door de adviesrol van 
de Nationale Arbeidsraad te vervangen door een adviesrol 
van de Economische en Sociale Raad voor  het  Brussels 
Hoofdstedelijk Gewest wat betreft het Ervaringsfonds en 
overgedragen  aspecten  van  het  stelsel  van  het  betaald 
educatief  verlof  voor  bezoldigde  werknemers.  Het  zijn 
immers  de  enige  twee  overgedragen  stelsels  waarvoor 
overgedragen federale normen uitdrukkelijk verwezen naar 
een adviesbevoegdheid van de Nationale Arbeidsraad.

Het  opschrift  van  het  ontwerp  van  ordonnantie  is 
gewijzigd ingevolge de opmerking van de Raad van State, 
in die zin dat het opschrift geen betrekking meer heeft op 
werkgelegenheid  in  algemene  zin,  maar  enkel  op  het 
betaald educatief verlof en het Ervaringsfonds. De andere 
wetgevingstechnische opmerkingen van de Raad van State 
hebben  we  gelaten  voor  wat  ze  zijn  om  enerzijds  het 
principe  van  de  rechtsopvolging  toe  te  passen  en 
anderzijds te voorkomen dat de burger niet wijs raakt uit 
de teksten.

Le  projet  d’ordonnance  modifie  une  série  de 
dispositions portant sur des organes d’avis et de médiation, 
suite à la sixième réforme de l’État, en matière d’emploi et 
plus précisément pour la matière du congé-éducation payé 
et du Fonds de l’expérience professionnelle.

Parmi les processus inévitables à régler en coulisses du 
transfert  des  compétences  de  l’État  fédéral  aux  entités 
fédérées figure, bien entendu, la désignation des instances 
appropriées  et  leurs  rôles  dans toutes  les procédures  de 
préparation  et  d’exécution  de  la  politique,  maillon  par 
maillon et étape par étape.

Dans cette optique, le présent projet d’ordonnance vise à 
transférer  le  travail  consultatif  des  partenaires  sociaux 
fédéraux vers leurs homologues bruxellois. Notre volonté 
est  un  engagement  envers  les  partenaires  sociaux  selon 
lequel les matières qui faisaient  l’objet  d’une gestion et 
d’une  concertation  paritaires  au  niveau  fédéral 
continueront  à  faire  l’objet  d’une  gestion  et  d’une 
concertation  paritaires  au  niveau  de  la  Région  de 
Bruxelles-Capitale.

La déclaration de politique régionale rappelle également 
que la concertation sociale doit rester la pierre angulaire 
de  notre  modèle  social.  Dans  cette  optique,  le  projet 
d’ordonnance est la première étape de la mise en œuvre de 
ces engagements en remplaçant le rôle d’avis du Conseil 
national  du  Travail  par  celui  du Conseil  économique et 
social  de  la  Région  de  Bruxelles-Capitale  pour  ce  qui 
concerne le Fonds de l’expérience professionnelle et des 
parties transférées relatives au congé-éducation payé pour 
les  salariés.  Ce  sont  en  effet,  les  deux  seuls  régimes 
transférés pour lesquels des normes fédérales transférées 
se  référaient  expressément  à  une  compétence  d’avis  du 
Conseil national du Travail.

L’intitulé du projet d’ordonnance a été modifié suite à la 
remarque  du  Conseil  d’État,  en  ce  que  celui-ci  ne  se 
rapporte plus à l’emploi de manière large mais uniquement 
aux  matières  du  congé-éducation  payé  et  du  Fonds  de 
l’expérience  professionnelle.  Les  autres  remarques 
légistiques  du  Conseil  d’État  n’ont  pas  été  suivies  afin 
d’une part d’appliquer le principe de succession juridique 
et  d’autre  part  d’éviter  d’apporter  de  la  confusion dans 
l’interprétation de ces textes par le citoyen.

II. Algemene bespreking II. Discussion générale

Mevrouw Nadia El Yousfi is blij dat het Gewest, nu het 
begint met de uitvoering van de jongste staatshervorming, 

Mme  Nadia  El  Yousfi  se  félicite  de  constater  que  la 
Région, à l'heure où elle commence à mettre en œuvre la 
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de pariteit voor de overlegorganen behoudt. Overleg moet 
de  hoeksteen  blijven  van  ons  sociaal  model,  dat 
gekenmerkt wordt door loyauteit tussen de sociale partners 
en  de  regering.  De  Economische  en  Sociale  Raad,  die 
onlangs  zijn  twintigjarig  bestaan  gevierd  heeft,  heeft 
getoond wat hij in zijn mars heeft. De uitbreiding van zijn 
bevoegdheden  tot  het  betaald  educatief  verlof  en  het 
Ervaringsfonds is een blijk van vernieuwd vertrouwen van 
het Gewest in de Raad. De volksvertegenwoordigster zal 
het ontwerp van ordonnantie steunen.

De  heer  Hamza  Fassi-Fihri  is  tevreden  dat  hij  dit 
ontwerp kan onderzoeken omdat het een van de eerste is 
dat  betrekking  heeft  op  werkgelegenheid  en  concreet 
uitvoering  geeft  aan  de  zesde  staatshervorming.  De 
Economische  en  Sociale  Raad  heeft  geleidelijk  meer 
bevoegdheden gekregen. De werklast voor het secretariaat 
neemt dus noodzakelijkerwijze toe. Zal de werkingsdotatie 
voor de Raad verhoogd worden?

Mevrouw Zoë Genot steekt haar  ontgoocheling bij  het 
lezen van het ontwerp van ordonnantie niet onder stoelen 
of banken, want zij  dacht eerst  de krachtlijnen te zullen 
horen die de regering voor het  Gewest wilde vastleggen 
ingevolge de overdracht van bevoegdheden. Het ontwerp 
brengt  evenwel  niets  nieuws  en  bevat  slechts  zeer 
oppervlakkige  aanpassingen.  Waarom  is  er  zolang 
gewacht?  Die  vertraging  is  niet  te  wijten  aan  het 
immobilisme van de Raad van State en de adviesorganen, 
gelet  op de datums waarop zij  hun respectieve adviezen 
hebben uitgebracht.

De minister zegt dat hij niemand verweten heeft traag te 
werken.

Mevrouw Zoë Genot is niettemin verbaasd over de tijd 
die de regering nodig gehad heeft om vaak puur formele 
wijzigingen  tot  stand  te  brengen.  De  enige  inhoudelijke 
hervorming staat in artikel 5, 2° van het ontwerp waarin 
maatregelen staan ter beperking van de steun teneinde het 
budgettaire evenwicht te vrijwaren. Men moet echter weten 
dat  de  bepaling  die  in  de  wet  van  22 januari  1985 
vervangen wordt voordeliger was voor de aanvragers van 
educatief  verlof.  De  budgettaire  overschrijdingen  waren 
voor rekening van de algemene thesaurie van de RSZ. De 
toekenning zal voortaan niet meer automatisch gebeuren. 
Wat  zal  de  minister  doen  in  geval  van  budgettaire 
overschrijdingen? Hoe zullen die weigeringen meegedeeld 
worden?

Zullen sommige van de federale ambtenaren die tot nu 
toe bevoegd waren voor het educatief verlof, overgedragen 
worden  naar  het  gewestbestuur?  Zal  de  regering  het 
parlement  binnenkort  ontwerpen  van  ordonnantie 
voorleggen  met  hervormingen  die  wat  meer  gewicht 
hebben?  Mevrouw  Genot  vreest  dat  men  nog  lang  zal 

dernière  réforme  institutionnelle,  maintient  un  cadre 
paritaire pour les organes de concertation. La concertation 
doit rester la pierre angulaire de notre modèle social, qui 
est marqué par la loyauté entre les partenaires sociaux et le 
gouvernement. Le Conseil économique et social, qui vient 
de  fêter  ses  vingt  ans  d'existence,  a  fait  ses  preuves. 
L'élargissement de ses  attributions en matière de congé-
éducation  et  de  Fonds  de  l'expérience  professionnelle 
marque un renouvellement de la confiance de la Région 
envers  le  Conseil.  La  députée  soutiendra  le  projet 
d'ordonnance.

M. Hamza  Fassi-Fihri  se  réjouit  d'examiner  ce  projet, 
l'un des premiers portant sur l'Emploi à mettre en œuvre la 
sixième réforme de l’État belge. Le Conseil économique et 
social a vu ses compétences s'accroître graduellement. La 
charge  de  travail  de  son  secrétariat  s'en  ressent 
nécessairement. La dotation de fonctionnement au Conseil 
sera-t-elle rehaussée en conséquence ?

Mme Zoé Genot avoue avoir été dépitée à la lecture du 
projet d'ordonnance, car elle s'attendait de prime abord à 
prendre  connaissance  des  grandes  orientations  que  le 
gouvernement entendait donner à la Région à la suite du 
transfert  de  compétences.  Or,  le  projet  s'inscrit  dans  la 
continuité  et  ne  procède  qu'à  des  modifications  très 
superficielles.  Pourquoi  avoir  tant  attendu jusqu'ici ?  Ce 
retard n'est pas dû aux lenteurs du Conseil d’État et des 
organes  consultatifs,  au  vu  des  dates  auxquelles  ils  ont 
rendu leurs avis respectifs.

Le ministre affirme qu'il n'a accusé personne de lenteurs.

Mme Zoé Genot s'étonne en tout cas du temps que le 
gouvernement  a  pris  pour  accoucher  de  modifications 
souvent purement formelles. La seule réforme de fond est 
inscrite à l'article 5, 2°, du projet, qui instaure des mesures 
de  restriction  des  aides  pour  sauvegarder  l'équilibre 
budgétaire.  Or,  il  faut  savoir  que  le  dispositif  remplacé 
dans la loi du 22 janvier 1985 était plus avantageux pour 
les  demandeurs  de  congé-éducation.  Les  dépassements 
budgétaires étaient pris en charge par la trésorerie générale 
de  l'ONSS.  L'automaticité  des  octrois  sera  désormais 
perdue.  Que  fera  le  ministre  en  cas  de  menace  de 
dépassement  budgétaire ?  Comment  les  refus  seront-ils 
notifiés ?

Certains  des  fonctionnaires  fédéraux  qui  étaient  en 
charge des congés-éducation jusqu'ici seront-ils transférés 
à l'administration régionale ? Par ailleurs, le gouvernement 
déposera-t-il  prochainement  au  parlement  des  projets 
d'ordonnance contenant des réformes plus substantielles ? 
Mme Genot craint qu'il faille encore attendre longtemps, 
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mogen wachten, gelet op de arbeidsijver van de regering.

De heer Bruno De Lille deelt  de onrust  van mevrouw 
Genot  over  de  beperking  van  het  educatief  verlof 
naargelang  de  beschikbare  middelen.  Educatief  verlof  is 
geen  gunst  maar  een  fundamenteel  recht,  te  weten  te 
mogen leren gedurende heel zijn leven. Het is in het belang 
van het bedrijf dat zijn werknemers altijd mee zijn. Elke 
aanvraag  om  educatief  verlof  moet  dus  ingewilligd 
worden.

Het is logisch dat de Economische en Sociale Raad de 
Nationale  Arbeidsraad  in  die  aangelegenheden  vervangt. 
De samenstelling van het Brussels orgaan is echter minder 
gunstig voor de vertegenwoordigers van de KMO's dan die 
van  het  federale  orgaan.  De  minister  zou  moeten 
overwegen  om  de  KMO's  in  de  samenstelling  van  de 
Economische en Sociale Raad meer gewicht te geven.

De Raad van State heeft onderstreept dat de sinds 2014 
verplichte effectentest van het ontwerp van ordonnantie op 
de genderverhouding niet gebeurd is. Die opmerking geldt 
trouwens  ook  voor  de  drie  andere  ontwerpen  van 
ordonnantie  die  de  minister  voorgesteld  heeft  (stuk  A-
147/1,  A-148/1  en  A-149/1).  De  regering  komt  haar 
verplichtingen dus  niet  na.  De Raad van  State  herinnert 
eraan dat, indien de minister denkt dat die test niet nodig is 
voor een bepaald ontwerp, hij zulks moet verantwoorden. 
De spreker wil er zeker van zijn dat de ontwerpen van de 
minister  de  kloof  tussen  de  werknemers  en  de 
werkneemsters niet verder zal vergroten. Bovendien zou de 
ontworpen  ordonnantie  afgezwakt  worden  als  die 
formaliteit  niet  vervuld  wordt.  Meer  in  het  algemeen, 
verzoekt  de  heer  De  Lille  de  minister  in  de  toekomst 
erover te waken dat die formaliteit inzake de gendertest in 
acht wordt genomen.

De heer Paul Delva merkt tevreden op dat de minister 
begint  aan  hervormingen  van  de  wetgeving  die 
voortvloeien uit de staatshervorming, met behoud van de 
verworvenheden zoals het sociaal overleg. Het is goed dat 
de Economische en Sociale Raad de spil  wordt  van het 
Brussels  sociaal  overleg.  Dat  kalm  sociaal  klimaat  kan 
vanzelfsprekend lijken, maar is dat geheel niet. Het moet 
voortdurend  bewaakt  worden.  Inzake  de  kritiek  van  de 
heer De Lille betreffende de gendertest, kan aangenomen 
worden dat de regering werk maakt van de modeltest.

Mevrouw  Jacqueline  Rousseaux  zal  het  ontwerp  van 
ordonnantie goedkeuren; een bevoegdheid wordt opnieuw 
in handen genomen. Voorts noopt, de regionalisatie van die 
aangelegenheid tot dialoog tussen de Gewesten, teneinde te 
komen  tot  harmonieuze  maatregelen.  Welke  contacten 
heeft de minister daartoe gelegd?

De heer Emmanuel De Bock is blij dat educatief verlof 

au vu du rythme de travail du gouvernement.

M. Bruno De Lille  se  rallie  aux  inquiétudes  de  Mme 
Genot au sujet  de la  limitation des  octrois  de congé en 
fonction des moyens disponibles. Le dispositif du congé-
éducation n'est pourtant pas une faveur mais une manière 
d'exercer un droit fondamental, celui d'apprendre toute sa 
vie  durant.  Il  est  dans  l'intérêt  de  l'entreprise  que  ses 
travailleurs soient  toujours à niveau. Il  est  donc indiqué 
que chaque demande de congé soit satisfaite.

Il  est  logique  que  le  Conseil  économique  et  social 
remplace le Conseil national du Travail dans ces matières. 
On  aperçoit  cependant  que  la  composition  de  l'organe 
bruxellois est moins favorable aux représentants des PME 
que celle de l'organe fédéral. Le ministre devrait envisager 
d'accroître  le  poids  des  PME  dans  la  composition  du 
Conseil économique et social.

Enfin,  le  Conseil  d’État  a  souligné  que  la  formalité, 
obligatoire  depuis  2014,  du  test  d'incidence  du  projet 
d'ordonnance  sur  la  répartition  des  genres  n'a  pas  été 
accomplie.  Cette  observation  vaut  d'ailleurs  également 
pour les trois autres projets d'ordonnance présentés par le 
ministre  (doc.  A-147/1,  A-148/1  et  A-149/1).  Le 
gouvernement  n'a  donc  pas  honoré  ses  obligations.  Le 
Conseil  d’État  rappelle  que,  si  le  ministre  estime  que 
l'accomplissement de ce test est sans pertinence pour un 
projet d'ordonnance déterminé, il doit à tout le moins le 
justifier.  L'orateur  veut  avoir  l'assurance  que  les  projets 
défendus par le ministre n'accentueront pas les écarts entre 
les  travailleurs  et  les  travailleuses.  En  outre,  le  non-
accomplissement  de  cette  formalité  affaiblirait 
l'ordonnance  en  projet.  Plus  généralement,  M. De  Lille 
enjoint le ministre à veiller à l'avenir au respect de cette 
formalité du test sur les genres.

M. Paul  Delva  observe  avec  quiétude  que  le  ministre 
commence à entreprendre les réformes législatives issues 
de la réforme de l’État, tout en préservant les acquis tels 
que  la  concertation  sociale.  Il  est  bon  que  le  Conseil 
économique et social soit consacré comme le cœur de la 
concertation  sociale  bruxelloise.  Ce climat  social  apaisé 
peut  paraître  évident,  mais  il  n'en  est  rien.  Il  faut 
l'entretenir continuellement. Face aux critiques de M. De 
Lille par rapport au test sur les genres, on peut supposer 
que  le  gouvernement  s’attelle  à  mettre  en  exécution  le 
modèle de test.

Mme  Jacqueline  Rousseaux  approuvera  le  projet 
d'ordonnance, qui va dans le sens d'une réappropriation de 
compétence.  Cela  étant  dit,  la  régionalisation  de  cette 
matière conduit à la nécessité de dialoguer entre Régions, 
en  vue  de  parvenir  à  des  dispositifs  harmonieux.  Quels 
contacts le ministre a-t-il noué à cette fin ?

M. Emmanuel  De  Bock  salue  la  préservation  du 



A-146/2 – 2014/2015 5 A-146/2 – 2014/2015

en degelijk  sociaal  overleg in Brussel  behouden blijven. 
De  beginselen  van  gelijkheid  en  evenredigheid  zijn 
uitdrukkelijk opgenomen in de ontworpen wetgeving, om 
te  beantwoorden  aan  de  kritiek  van  de  Raad  van State. 
Overeenkomstig de richtlijnen van die laatste, kunnen de 
aanvragen  tot  terugbetaling  voor  een  gegeven  periode 
gebundeld  worden indien nodig blijkt om in te gaan op 
slechts een deel ervan ingeval de begrotingsmiddelen niet 
volstaan.

De test  waarvan de heer De Lille gewag maakte werd 
wel  degelijk  uitgevoerd,  met  toepassing  van  de 
ordonnantie  van  29 maart  2012  (zie  bijlage  1  : 
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/1NL.pdf). 
Het uitvoeringsbesluit van die ordonnantie werd trouwens 
kennelijk  bekendgemaakt  na  de  tweede  lezing  van  het 
thans  voorgelegde voorontwerp  van ordonnantie,  hoewel 
de verplichting tot evaluatie van de weerslag op de genders 
geacht wordt van kracht te zijn sedert de eerste dag van 
deze zittingsperiode, 10 juni 2014.

De  minister  bevestigt  dat  de  middelen  van  de 
Economische  en  Sociale  Raad  geleidelijk  toenemen.  De 
dotatie  aan  de  Raad  werd  alleszins  verhoogd  voor  het 
boekjaar 2015.

De  draagwijdte  van  het  ontwerp  van  ordonnantie  kan 
banaal lijken, maar toch is deze tekst het resultaat van een 
verregaand onderzoek van de verscheidene wetgevingen in 
het  kader van overdrachten van bevoegdheden krachtens 
de  recentste  hervorming  van  de  instellingen.  Bovendien 
moesten de drie Gewesten en de Duitstalige Gemeenschap 
eerst  een  samenwerkingsakkoord  sluiten  om het  betaald 
educatief verlof te laten voortbestaan. De vier betrokken 
regeringen  hebben  ingestemd  met  het  erkennen  van  de 
opleidingen die georganiseerd worden door de instellingen 
van de gemeenschappen, wat redelijk complex bleek, met 
name  in  Brussel  (zie  bijlage  2  : 
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/2.pdf). 
Daarnaast  hebben  de  regeringen  van  de  Franse 
Gemeenschap, van de Franse Gemeenschapscommissie en 
van  het  Brussels  Hoofdstedelijk  Gewest  ook  daarover 
vergaderd, wat een primeur is sedert 1989 (zie bijlage 3 : 
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/3.pdf).  Dat 
was nodig om de regeling van het educatief verlof, die de 
complexiteit  van  het  Belgisch  institutioneel  landschap 
aantoont, te laten voortbestaan.

Het  artikel  betreffende  de  overschrijding  van  de 
begroting is het gevolg van het feit dat het educatief verlof 
uit de sociale zekerheid wordt gehaald. Die regeling wordt 
niet  langer  gefinancierd  vanuit  een  algemene  begroting, 
maar  met  een  specifieke  begrotingsallocatie,  die  niet 
overschreden  mag worden.  Als  de  minister  ziet  dat  het 
begrotingsevenwicht  in  gevaar  komt,  zal  hij  niet 
systematisch  weigeren  nieuwe  leningen  toe  te  kennen, 

mécanisme  du  congé-éducation  et  la  bonne  tenue  de  la 
concertation sociale à Bruxelles. Les principes d'égalité et 
de  proportionnalité  sont  expressément  inscrits  dans  la 
législation  en  projet,  pour  répondre  aux  critiques  du 
Conseil d’État. Conformément aux directives de celui-ci, 
les demandes de remboursement portant sur une période 
donnée pourront être regroupées s'il s'avère nécessaire d'y 
répondre  dans  une  proportion  seulement,  en  cas 
d'insuffisance des moyens budgétaires.

D'autre part, le test évoqué par M. De Lille a bien été 
effectué,  en  application  de  l'ordonnance  du 
29  mars  2012  (voir  annexe  1 : 
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/1.pdf). 
Il  semble  d'ailleurs  que  l'arrêté  d'exécution  de  cette 
ordonnance  ait  été  publié  après  la  seconde  lecture  de 
l'avant-projet d'ordonnance présenté aujourd'hui, même si 
l'obligation  d'évaluer  les  incidences  sur  les  genres  est 
censée être en vigueur le premier jour de cette législature, 
le 10 juin 2014.

Le  ministre  confirme  que  le  Conseil  économique  et 
social voit ses ressources augmenter progressivement. La 
dotation du  Conseil  a  en tout  cas  été  renforcée  lors  de 
l'exercice 2015.

La portée du projet d'ordonnance peut paraître anodine, 
mais  ce  texte  n'en  est  pas  moins  le  fruit  d'un  examen 
poussé  de  diverses  législations  concernées  par  des 
transferts de compétence en vertu de la dernière réforme 
institutionnelle. De surcroît, il fallait au préalable que les 
trois Régions et la Communauté germanophone passent un 
accord  de  coopération  afin  de  pérenniser  le  congé-
éducation payé.  Les  quatre  gouvernements  concernés  se 
sont entendus pour reconnaître les modules de formation 
organisés  par  les  institutions communautaires,  ce  qui  se 
révéla  assez  complexe,  en  particulier 
à  Bruxelles  (voir  annexe  2 : 
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/2.pdf). 
D'autre  part,  les  gouvernements  de  la  Communauté 
française,  de la Commission communautaire française et 
de  la  Région  de  Bruxelles-Capitale  se  sont  également 
réunis  –  ce  qui  est  une  primeur  depuis  1989  –  à 
ce  sujet  (voir  annexe  3 : 
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/3.pdf). C'est à 
ce prix que le dispositif du congé-éducation, qui illustre la 
complexité de l'architecture institutionnelle belge,  pourra 
être poursuivi.

L'article relatif au dépassement budgétaire s'explique par 
le  fait  que  le  congé-éducation  est  sorti  du  giron  de  la 
sécurité  sociale.  Ce  mécanisme  ne  puise  plus  ses 
ressources dans un budget global, mais dans une allocation 
budgétaire  déterminée,  qui  ne  peut  être  dépassée.  Le 
ministre, lorsqu'il s'apercevra d'une menace sur l'équilibre 
budgétaire,  ne  refusera  pas  systématiquement  d'accorder 
de  nouvelles  aides,  mais  procédera  à  des  arbitrages 

http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/A146NL.pdf
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/A146-2.pdf
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/A146-2_Annexe2.pdf
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/A146-2_Annexe1.pdf
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/A146-2.pdf
http://www.parlbruparl.irisnet.be/annexes/lb/A146-2_Annexe2.pdf
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maar overgaan tot beleidskeuzes. Dat is een heel normale 
handelswijze als de grenzen van een begrotingsinschrijving 
voor die steun in acht moeten worden genomen.

Het  besluit  houdende  de  gendertest  werd  op  24 april 
2014 door de vorige regering genomen, maar werd slechts 
op 24 februari 2015 bekendgemaakt. De tests vonden wel 
degelijk  plaats  in  het  kader  van  de  ontwerpen  van 
ordonnantie  nr.  A-146/1,  nr.  A-147/1  en  nr.  A-149/1,  te 
weten bij de derde lezing van de voorontwerpen. De Raad 
van State, die beschikte over de tijdens de tweede lezing 
goedgekeurde voorontwerpen, heeft er dus geen kennis van 
genomen.  De  minister  kan  een  kopie  van  die  testen 
bezorgen.

Mevrouw  Zoé  Genot  herhaalt  haar  vraag  over  de 
overheveling  van  federale  ambtenaren  en  over  de  wijze 
waarop  de  werknemers  op  de  hoogte  zullen  worden 
gebracht  van  een  eventuele  weigering  tot  terugbetaling, 
aangezien  een  opleidingsproject  een  minutieuze 
voorbereiding vergt van de betrokkene.

De heer Bruno De Lille zal de gendertest die de minister 
zal  bezorgen aandachtig bekijken.  Voorts  zal  de kwestie 
van de overschrijdingen van de begroting een nauwgezet 
onderzoek vergen van de bedragen die de regering in de 
toekomstige  begrotingen  zal  besteden  aan  het  educatief 
verlof, teneinde zich ervan te vergewissen dat die middelen 
zullen  volstaan.  Kan  de  minister  een  raming  van  de 
middelen  voor  die  regeling  tijdens  de  vorige  jaren 
verschaffen, voor de werknemers op het grondgebied van 
ons Gewest?

De  minister  antwoordt  dat  tot  nog  toe  12  federale 
ambtenaren  werden  overgeheveld  naar  het  Brussels 
Bestuur Economie en Werkgelegenheid, onder andere om 
die dossiers te behandelen. Die overheveling van personeel 
is nog niet afgerond.

De minister herhaalt dat hij de budgettaire grenzen strikt 
zal  naleven  en  indien  nodig  beleidskeuzes  zal  maken. 
Momenteel beschikt hij niet over precieze cijfers over de 
uitgaven voor die post tijdens de vorige jaren; het federaal 
bestuur heeft hem tot nog toe enkel ruwe cijfers bezorgd, 
die  thans  gecheckt  worden.  Die  bedragen  werden 
opgenomen in  de  begroting van  het  boekjaar  2015.  Uit 
voorzichtigheid  werden  daaraan  eigen  reservefondsen 
toegevoegd voor de onlangs aan het Gewest overgedragen 
aangelegenheden.

politiques. C'est une pratique tout-à-fait normale quand il 
s'agit de respecter les limites d'une inscription budgétaire 
dédiée à des aides.

L'arrêté portant le test relatif aux genres a été pris le 24 
avril  2014  par  le  gouvernement  précédent,  mais  a  été 
publié seulement le 24 février 2015. En l'occurrence, les 
tests  relatifs  aux  projets  d'ordonnance  n°A-146/1,  n°A-
147/1,  n°A-148/1 et  n°A-149/1 ont  bien été  réalisés,  en 
troisième lecture des avant-projets. Le Conseil d’État, qui 
disposait des avant-projets approuvé en deuxième lecture, 
n'en  a  donc  pas  eu  connaissance.  Le  ministre  peut 
transmettre copie de ces tests.

Mme Zoé Genot réitère sa question sur le transfert de 
fonctionnaires fédéraux et sur la façon dont les travailleurs 
seront avertis d'un éventuel refus de remboursement, étant 
donné qu'un projet de formation requiert une préparation 
minutieuse de l'intéressé. 

M. Bruno De Lille lira avec attention le test relatif au 
genre  qui  sera  transmis  par  le  ministre.  D'autre  part,  la 
question  des  dépassements  budgétaires  suscitera  un 
examen  rigoureux  des  sommes  que  le  gouvernement 
affectera au congé-éducation dans les budgets à venir, en 
vue de s'assurer  que ces  moyens seront  suffisants.  Dans 
cette optique, le ministre pourrait-il donner une estimation 
des  sommes  en  jeu  pour  ce  dispositif  lors  des  années 
précédentes, pour ce qui concerne les travailleurs exerçant 
sur le territoire de notre Région ?

Le ministre répond que 12 fonctionnaires fédéraux ont 
été  transférés  à  ce  jour à  l'administration bruxelloise de 
l'Economie  et  de  l'Emploi,  entre  autres  pour  traiter  ces 
dossiers. Ce transfert de personnel n'est pas encore achevé.

Le ministre  répète qu'il  s'astreindra à  un respect  strict 
des  limites budgétaires  et  qu'il  procédera le cas  échéant 
aux choix politiques nécessaires. Il ne dispose pas à l'heure 
qu'il est de chiffres précis quant aux dépenses affectées à 
ce  poste  lors  des  années  précédentes ;  l'administration 
fédérale  ne  lui  a  fourni  jusqu'ici  que  des  ordres  de 
grandeur,  qui  sont  toujours  en  cours  de  contrôle.  Ces 
montants ont été inscrits au budget de l'exercice 2015, tout 
en y adjoignant par prudence des fonds de réserve propres 
aux matières nouvellement transférées à la Région.

III. Artikelsgewijze besprekingen en 
stemmingen

III. Discussion des articles et votes

Artikel 1 tot 4

Deze artikelen lokken geen enkele commentaar uit.

Article 1er à 4

Ces articles ne suscitent aucune observation.
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Stemmingen

De  artikelen  1  tot  4  worden  aangenomen  bij 
eenparigheid van de 15 aanwezige leden.

Artikel 5

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 5 wordt aangenomen met 13 stemmen bij 2 
onthoudingen.

Artikel 6

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 6 wordt aangenomen bij eenparigheid van de 15 
aanwezige leden.

Votes

Les articles 1er à 4 sont adoptés à l'unanimité des 15 
membres présents.

Article 5

Cet article ne suscite aucune observation.

Vote

L'article 5 est adopté par 13 voix et 2 abstentions.

Article 6

Cet article ne suscite aucune observation.

Vote

L'article  6  est  adopté  à  l'unanimité  des  15  membres 
présents.

IV. Stemming over het geheel van het ontwerp 
van ordonnantie

IV. Vote sur l'ensemble du projet 
d'ordonnance

Het  ontwerp  van  ordonnantie  wordt  in  zijn  geheel 
aangenomen bij eenparigheid van de 15 aanwezige leden.

L'ensemble  du  projet  d'ordonnance  est  adopté  à 
l'unanimité des 15 membres présents.

V. Goedkeuring van het verslag V. Approbation du rapport

Mits  enkele  aanpassingen,  wordt  het  rapport 
goedgekeurd bij eenparigheid van de 14 aanwezige leden.

Moyennant  quelques  adaptations,  le  rapport  est 
approuvé à l'unanimité des 14 membres présents.

De Rapporteur, De Voorzitter,

Julien UYTTENDAELE Bernard CLERFAYT

Le Rapporteur, Le Président,

Julien UYTTENDAELE Bernard CLERFAYT


